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今日淄博

两会特刊

““希希望望帮帮市市民民解解决决实实际际问问题题””
市政协委员崔冠军13年来提交的提案八成被采纳

担任政协委员13年来，淄博市律师协会副会长崔冠军共提交60余件提案，提案采纳、落实率
达到80%以上。其提案内容涉及淄博经济转型、环境治理、交通秩序、立法、基础设施建设等方面。

“我希望通过我的努力，能帮市民解决实际问题。”

提案促北京方向动车组停靠淄博

据了解，2008年奥运会在
北京举办，青岛-北京动车组
运行。然而，淄博作为胶济线
上的一个重要交通枢纽却没
在动车组停靠站的列表内。

“当时只有去青岛方向的动车
会在淄博停靠，而去往北京方
向的动车则不在淄博停靠。如
果淄博市民要去北京方向的
话，要么坐普通列车，要么就
得去济南或青州转乘动车。乘
坐普通列车时间比较长，而坐
动车就需要去其他地市转车。
所以，很有必要让北京方向的
动车组在淄博停靠。”

为了写提案，崔冠军到淄
博火车站进行调研。在火车站

工作人员的帮助下，他把所有
经过淄博市前往北京方向列
车的卧铺、硬座等数据全都统
计了一遍。然后对比淄博市民
前往北京方向的出行人数发
现，供需差距太大。“列车的卧
铺和座位数量直接满足不了
淄博市民出行需求。”

崔冠军在政协会议上提
交了这个提案后，引起了市委
市政府的高度重视。“政府相
关领导亲自到北京找相关部
门协调这件事。从2009年开始，
当时经过淄博的3组动车全部
都在淄博停靠，得到这个消息
的时候我心里的一块大石头
也放下了。”

本报记者 罗静

支招破解中小微企业融资难

2011年，崔冠军提出了依
托齐鲁股权交易中心成立淄博
市中小微企业发展基金的提
案。“中小微企业本身可能规模
不大，但是中小微企业有些项
目很好。有好的项目，却因为资
金问题而无法向更广阔的空间
发展，不但是企业的一种损失，
也是这个行业的损失，也是淄

博市的损失。”崔冠军说：“我在
调研中发现中小微企业融资比
较困难的情况后，就有了成立
中小微企业发展基金的想法。”
据了解，崔冠军提出的该提案
正好顺应了国家政策。“当时政
府也有向中小微企业倾斜的政
策，这样这个提案就相对比较
容易落实了。”

今年崔冠军带着6个提案
来到两会。据了解，这6个提案
中4个是关于交通的，包括在
淄博西区南部建设淄博客运
站的提案，综合整治学校、商
场、写字楼停车秩序的提案，
修建柳泉路高架路缓解张店

城区交通拥挤的提案，以及整
治义乌小商品城周边地区交
通环境的提案。“路畅通了，原
材料、投资商、产品、信息等就
通畅了，致富也就容易了。所
以，希望能多多改善下淄博的
交通状况。”

今年6个提案4个涉及交通

破产清算门槛高

造成资源闲置

崔冠军介绍说，随着
经济发展，环境压力越来
越大，国家从上到下都在
提倡环保。一些污染比较
严重的企业或者项目也被
叫停。而淄博市是一个传
统的重工业城市，很多不
符合环保要求的企业都被
关停。企业需要进行破产
清算。“通过破产清算可以
将闲置的资产重新利用，
有 利 的 项 目 可 以 改 头 换
面、轻装上阵。同时破产清
算对债权人、职工等都是
一个公平的交待。通过破
产清算还可以淘汰落后产
能，促进产业结构升级。”
然而，经过一年的调研发
现，因为法院对于破产清
算设置的门槛比较高，有
些企业不能通过法律途径
申请破产清算，这就让很
多土地、厂房、设备等资源
闲置了。“这是一大笔税收
流失和资源浪费。”崔冠军
告诉记者。因此，在今年的
政协会议上，崔冠军带着
他改进后的破产清算提案
来到两会，希望推动解决
这个问题。“我希望，通过
我的努力，能促进这些企
业破产清算，让闲置资源
能够重新利用，让企业职
工、关联企业等都得到一
个公平的收益。”

本报记者 罗静

市政协委员崔冠军接受记者采访。 本报记者 姜文洁 摄

“节能减排，关系到
每个行业、每一个人，需
要我们大家一起努力，只
有形成合力才能见到成
效。”市人大代表、淄博东
升房地产开发有限公司董
事长曲东升在审议政府工
作报告时表示。

市长徐景颜作的《政
府工作报告》着重提到要
用凤凰涅 、壮士断腕的
决心进行节能减排，转变
经济发展方式。对此，曲东
升认为，这表明政府已下
大决心进行环境治理和节
能减排，要重拳打击环境
污染。

他说：“现在节能减
排已经成为全社会的共
识，市民生活中的很多方
面都和节能减排息息相

关，比如平时的用电、开

车等都涉及能源消耗和
污染排放。政府要从政策

等方面引导市民形成节
能环保的意识，自觉从日
常生活中的点滴小事做
起 ，为 节 能 减 排 出 一 份
力。”

淄博东升房地产开发
有限公司一直坚持将节能
环保理念贯穿到地产开发
中，曲东升从事房地产开
发已经多年，对节能环保
有深刻体会。他认为，房地
产企业也需要转型升级，
要做节能建筑，要创新产
品，从盖楼到后期使用都
应该考虑节能问题。

据悉，其公司开发的
紫园，堪称淄博节能建筑
典范，这个项目是唯一在
城区内采用地源热泵的
项目，这样将大大减少能
源消耗，而且还降低了住
户的生活成本。“外窗全
部采用了L OW —E节能
玻璃，节能达到70%，紫园

还被评为省二级绿色建
筑，独家荣获淄博‘节能
三十项’住宅奖励。同时，
紫园还是是淄博唯一荣
获十三项国家级设计专
利的住宅项目。”曲东升
介绍说。

去年建设的曦园项目
更是打破传统30%的高公
摊，公摊低至10%，层高从
2 . 9米提高到3 . 5米，还实现
了与低楼层同样的8小时
采光。该项目将大树种到
空中，实现立体花园，增加
了绿化面积。另外，该项目
还采用了双层隔音楼板、
三层中空玻璃等产品创新
多达十余项。

“环保节能是我们房
地产项目的灵魂，希望我
们能引领开发节能建筑
的潮流，真正为全市的节
能减排出一份力。”曲东
升说。

市人大代表、淄博东升地产董事长曲东升：

推推动动节节能能减减排排全全社社会会要要形形成成合合力力

东升地产：

发展过程中

不忘回馈社会

淄博东升房地产开发有
限公司成立于2001年，公司
自成立以来，先后开发建设
了联通路改造工程、新天地
休闲购物广场、齐福园小区、
西寨旧村改造、天乙旧村改
造、范家旧村改造、紫园等项
目。董事长、总经理曲东升被
评为淄博首届房地产十大年
度人物之一。

公司在发展过程中，始
终不忘回馈社会、积极参加
社会慈善活动。从2003年至
今，每年为“慈心一日捐”捐
款3万元；2005年为淄博一中
爱心基金捐款10万元；2010

年为淄博一中捐款10万元，
成立东升奖学金。2008年5月
12日汶川地震，公司分两次
为灾区捐款40万元，成为淄
博地产界捐款最多的企业之
一。截至2011年底，公司已累
计为社会捐款116万余元。公
司本着“得益社会，回馈社
会”的原则，将为社会公益事
业做出更多的贡献。

曦园是东升地产开发的
又一力作，产品定位高端，为
大户型改善型品质楼盘。曦
园以1 . 9低容积率、3000平米
中心花园，空中庭院，层高达
3 . 5米，户户新风系统，隔音
楼板、隔音分户墙、同层排水
系统等创新，实现超体验顶
级生活奢享。

本报记者 李超市人大代表曲东升参加政府工作报告审议。

“全社会都行动起来，才能加速推进节能减排。”市人大代表、淄博东升房地产开发有限公司董
事长曲东升说。节能减排和每个人都有关系。对政府来说，要从政策层面上制定切实可行的方针
政策，普通市民也应该从日常小事情做起，为节能减排出一份力。

相关链接

本报记者 李超
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